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Mercado Interno de Vehículos Ligeros y Pesados: Enero-Mayo 2024 

• Se vendieron 585,721 vehículos ligeros, cifra +12.7% 
superior a las 519,534 unidades del mismo periodo de 
2023. 

• Las cifras en 2024 fueron superiores a los niveles de 
2019 (pre-pandemia) en un +9.7%, mostrando una mejora 
continua en el nivel ventas del mercado interno.

• Usos Múltiples continúa como el segmento principal con 
40.5% de participación de mercado y un incremento anual 
de +19.8%.

• En el sector de vehículos comerciales pesados durante 
enero-mayo 2024 se registraron 22,052 unidades 
vendidas al menudeo y un aumento anual de +10.1%.

• Las cuatro clases que componen el mercado de 
pesados: tractocamiones (+7.0%), camiones de carga 
(+5.8%), autobuses foráneos (+31.0%) y autobuses 
urbanos (+30.3%) presentaron avances anuales. 

• El segmento de carga explica el 82.1% del total de venta 
al menudeo y pasaje el 17.9% restante.





Temas relevantes



Decreto para  la regularización de vehículos de contrabando



Decreto para  la regularización de vehículos de contrabando



Elecciones 2024



AMDA se sumó a la difusión 
de la campaña promovida 
por COPARMEX: 
PARTICIPO, VOTO Y 
EXIJO.



   Numeralia Campaña de promoción al voto  



De manera complementaria,
AMDA desarrolló y difundió su 
propia imagen de promoción
al voto.



Eventos realizados





Presentación a candidatos del documento 
Diálogos con la Industria Automotriz 2024

El documento que se entregó a Claudia Sheinbaum Pardo, Xóchitl Gálvez Ruíz y Jorge Álvarez 
Máynez, candidatos a la Presidencia de la República; reúne la visión de las asociaciones sobre el 
estado actual, los retos y oportunidades para México, así como los indicadores más relevantes del 
sector.
 
Las asociaciones destacaron la importancia de fortalecer el trabajo conjunto con el gobierno de cara a 
la revisión del T-MEC en 2026.

Liga para descargar el documento desde la página de AMDA: 

https://www.amda.mx/wp-content/uploads/asociaciones_dialogo_2024-2030.pdf

https://www.amda.mx/wp-content/uploads/asociaciones_dialogo_2024-2030.pdf


Reunión con candidatos de Morena en Guanajuato





Asistencia a Eventos



Próximos eventos









●  Entrevista TV Azteca.- Alberto Aguilar - Don Dinero,  Tema: "Perspectivas de la venta de autos para el 
segundo semestre del año, en medio de las elecciones y retos futuros para la industria automotriz"

●  Reunión-desayuno con Directores de Asociaciones de Marca

●  Invitación, Diálogos por la Democracia,  “COPARMEX”.-  Candidatos al Congreso de la Unión Coalición 
Fuerza y Corazón por México (PRI – PAN – PRD y Candidatos al Congreso de la Unión Movimiento Ciudadano

●  Comisión de Desarrollo Democrático COPARMEX

●  Consejo Directivo COPARMEX

●  Invitación CANAPAT,  Clausura de la XXXIV Asamblea General Ordinaria y toma de Protesta   del nuevo 
Consejo Nacional Directivo 2024-2025

●  Reunión - desayuno con Ricardo Sheffield Padilla.- Senador por Morena, Guanajuato,  Alma Edwviges 
Alcaraz Hernández, candidata a la gubernatura de Guanajuato por Morena,   Virginia María Magaña Fonseca, 
candidata al Senado por Guanajuato, José Luis Manrique Hernández.- Coordinador de las Fórmula al Senado de 
la Coalición Sigamos Haciendo Historia

●  Reunión con la  Asociación Nacional de Concesionarios del Grupo Volkswagen - SEAT

●  Invitación del Consejo de la Comunicación, reunión con el candidato Santiago Taboada C.

●  Invitación ADAVEC, A.C.-  Toma de Protesta del nuevo Consejo Directivo 

●  Cámara de Comercio CDMX, reunión - diálogos  con tus candidatos CDMX "Alcaldes"



●  Asistencia a la  Asamblea General Ordinaria,  AMDA Tamaulipas

●  Reunión con Buró de Crédito

●  Reunión con medios de prensa del estado de Veracruz

●  Reunión-comida ACTINVER

●  Reunión con Sebastián Hernández Méndez.- Subprocurador de Servicios PROFECO

●  Asistencia al Desayuno y Sesión de Diálogo con el Lic. Javier Corral Jurado, candidato 
plurinominal al Senado de la República por Morena la Comisión de Enlace Legislativo 
convocada por CANACINTRA

●  Reunión - desayuno con Directivos de la Asociación Nacional de Empresas de Rastreo 
y Protección Vehicular  (ANERPV)

●  Invitación a la Feria de Autoprueba organizada por la AMDA Veracruz-Tabasco

●  Asistencia al Seminario de Formación COPARMEX, XALAPA, VER. 2024

●  Invitación a Evento Sales Meeting de FULTRA (Participación en la sesión del Consejo 

del Grupo CLEBER en Monterrey



●  Participación como Conferencista principal en el  Evento International Rubber 

Journey 2024

●  Sesión-desayuno "Diálogo con el Poder Legislativo" Yeidckol Polevsnki.- convocado 
por CANACINTRA

●  Invitación EVE Council

●  Reunión-comida con Directivos de HSBC.- Enrique Margain, Fabiola Ortiz,  Javier 
Quiroz y  Luis García

●   
●  Participación en el FORO IAB Conecta 2024

●  Asambleas Ordinaria y Extraordinaria “COPARMEX”

●  Invitación como conferencista en el evento: México's Nearshoring Auto Industry 
Summit 2024 San Luis Potosí -  “Panel title: Mexico’s Auto Market Outlook”



Reuniones
● Reunión con la Lic. Amelia Guadalupe de León Ortega, Administradora General de 

Auditoría Fiscal del SAT para el tema de devolución de I.V.A. en zonas fronterizas (Baja 
California).

● Reunión con el C.P. José Alfredo Pérez Astorga, Administrador Central de Asuntos 
Jurídicos de Actividades Vulnerables, del SAT para tema de las visitas de verificación del 
SAT.

● Reunión de seguimiento con Steve Tran para tema de la marca automotriz VIN
● La Junta de Gobierno sesionó dos veces y sostuvo una reunión con ACTINVER.
● Se celebró el Comité de Camiones de los meses de mayo y junio.
● Se asistió a la celebración del Comité de Asociaciones Estatales.
● Se participó en el Foro de Autofinanciamiento con la ponencia: “Hacía un contrato de 

autofinanciamiento seguro y eficiente”.
● Se impartió la plática de PLD para  Asociación International,  AMDA Veracruz, así como 

dos para el IACA y para los grupos Tollocan, Jiménez Autocamiones y HG.



Reuniones
● Sostuvimos una reunión con SUAUTO para el tema de la firma electrónica.
● Reunión de seguimiento con Asociación GM para tema de papel seguridad AMDA.
● Llevamos a cabo la “Jornada de cumplimiento normativo” con una muy nutrida asistencia.
● Estamos organizando el “Seminario de actualización para Directores AMDA” en Mundo 

Imperial.
● Continuamos con la presentación de amparos contra el decreto de legalización de autos de 

procedencia extranjera.
● Supervisamos los avances del libro aniversario AMDA.
● Se participó en el “2° Congreso Jurídico de la Industria Automotríz”, organizado por ANADE, 

con la ponencia: “Obligaciones derivadas de la venta de unidades”. 
● Se participó en el Comité de Derecho Ambiental de la ANADE y en las juntas de Consejo de 

abril y junio.
● Se asistió a la “International Annual Conference” organizada por la ABA International Law 

Section de la American Bar Association.
● Se tuvieron 17 reuniones con diversos proveedores (contrato de adhesión, financiamiento 

automotriz, sistemas automotrices, papel seguridad, marketing digital, página web, 
reconocimiento de validéz oficial de estudios de tipo superior para programa de estudios 
IACA, entre otros.)



Coordinación Jurídica
● Atención y seguimiento de 21 consultas sobre temas de PLD, PDP, PROFECO, Circulares, 

entre otros.
● Canalización y seguimiento de 11 consultas sobre temas fiscales, tales como complemento 

carta porte, emisión y cancelación de CFDI, ISAN, ISR, etc.
● Canalización y seguimiento de  consultas sobre temas laborales y de la STPS
● Integración y seguimiento del Programa Interno de Protección Civil.
● Elaboración, implementación y seguimiento de contratos y convenios con distintos 

proveedores.
● Integración y actualización de expedientes de proveedores, clientes y colaboradores.
● Gestión, actualización y seguimiento de emisión de pólizas de seguros tales como inmueble, 

gastos médicos mayores, vida y equipos de cómputo.
● Presentación de avisos e informes de PLD respecto al arrendamiento de Insurgentes 700.
● Seguimiento y actualización de 4 solicitudes de asociados en lo individual.
● Presentación, coordinación y seguimiento de 36 demandas de amparo en contra del decreto 

de importación de vehículos usados.
● Gestión de la información y coordinación con especialistas para dar cumplimiento interno a la 

normatividad relativa a Beneficiario Controlador.



● Gestión de trámites relativos al registro de diversos logos y marcas.
● Seguimiento a las denuncias interpuestas por la falsificación del papel seguridad.
● Elaboración de distintas Constancias de Asociados.
● Elaboración de diversos NDA´s.
● Auditoria CRESE
● Auditoría NYCE.
● Renovación póliza del seguro dental
● Asistencia al Congreso Jurídico de la Industria Automotriz, organizado por ANADE.
● Organización de la Jornada de Cumplimiento Normativo
● Coordinación del seminario para directores “Acapulco 2024”



Se emitieron 10 circulares de diversos temas.

● Campaña de promoción al voto #por_amor_a_México.
● Recordatorio consulta automática de listas negras.
● Comentarios importantes sobre operaciones con partes relacionadas.
● Decreto que otorga el subsidio para el empleo.
● Restablecimiento del SPPLD.
● Campaña AMDA de promoción al voto.
● Canales exclusivos de comunicación AMDA.
● Tipo de pago que se debe utilizar en los CFDI expedidos conforme a la regla 2.7.1.10.
● Límite a la devolución de intereses en grupos empresariales.
● Primera modificación reglas resolución miscelánea 2024.



I.A.C.A.
Cursos tradicionales



I.A.C.A.
Cursos a través de la nueva plataforma



Bolsa de Trabajo



C.F.D.I.
Abril 2024:
● Se facturaron $476,520. correspondientes a 

38,500 folios de papel seguridad y 275 registros 
actualizados.

Mayo 2024:
● Se facturaron $291,824. correspondientes a 

23,300, folios de papel seguridad y 197 registros 
actualizados.

Abril 2024:
● Se atendieron 275 consultas en el chat.

Mayo 2024:
● Se atendieron 197 consultas en el chat.



● Se implementó un sistema de alertas para notificar al usuario de papel seguridad que 
lleva un periodo de 20 días sin reportar información, esta notificación se hace por dos 
medios:

○ Notificación en pantalla de inicio de sesión.
○ Notificación por correo electrónico.

● Al día de hoy se han enviado 3,356 notificaciones por correo electrónico para que el 
distribuidor regularice sus folios pendientes por reportar.

● Nos encontramos realizando diferentes modificaciones entre las cuales se destacan:
○ Reporteador de operaciones: Nos permitirá conocer el número de reportes que 

ha intentado hacer una agencia, en el caso de registro exitoso y registro 
rechazado.

○ Implementación de servicios en colaboración con CarFax: nos permite 
sumarnos a la validación de una unidad a través de la consulta del VIN en el 
aplicativo de CarFax como la incorporación de los avisos de venta con 
REPUVE



Abril 2024:
● Se rentaron 22 juegos de placas con una facturación 

de $412,846.00.

Mayo 2024:
● Se rentaron 11 juegos de placas con una facturación 

de $161,934.

Placas de traslado



Estudios Económicos
Sesionaron durante el mes de mayo 2023, los comités integrados por representantes de las 
asociaciones de marca:
 
-   Comité de Estudios Económicos
-   Comité de Autofinanciamiento (Grupo Estadística)
-   Comité de Análisis de Estrategias Digitales
-   Comité de Postventa

Se dio seguimiento a los temas prioritarios de cada comité, así como a solicitudes y 
requerimientos por parte de asociados.
 
Se coordinó organización del Foro Autofinanciamiento AMDA 2024
 
Se participó en actividades de organización del Foro AMDA Vehículos Comerciales.
 
Se concretó gestión para entrevistas con funcionarios de Banco de México e INEGI como 
materiales conmemorativos del 80 aniversario de AMDA.



Se prepararon los diversos reportes de mercado interno automotor (ligeros y pesados), así 
como de financiamiento, autofinanciamiento, compradores y vehículos híbridos y 
eléctricos para mayo 2024 o periodo disponible en cada caso.
 
Se continuó con el seguimiento a las actividades de coordinación requeridas desde AMDA 
en el proyecto “AMDA Retail Digital”

 
Se presentaron los resultados de los reportes en alianza con JATO-URBAN SCIENCE al 
respecto del Financiamiento y compradores; Reporte de Postventa con Clear Mechanics y 
reporte SIMINDEX con SimdataGroup



Asociaciones Estatales
●  AMDA Veracruz realizó el 5 y 6 de mayo su evento Autoprueba en la Ciudad de Córdoba, con buenos 

resultados para sus asociados.

●  Igualmente el 15 y 16 de junio celebraron su expo en Boca del Rio, con buenos resultados.

●   AMDA Tamaulipas celebró a fines de abril su asamblea general ordinaria.

●  AMDA Morelos celebró los días 18 y 19 de mayo su Expo Auto Morelos en el Centro de Congresos y 

Convenciones Morelos. Esperamos hayan tenido éxito en beneficio de sus asociados.

●  AMDA Jalisco realizó en alianza con IPADE el Programa IN-COMPANY que dio inicio el 22 de mayo. 

Enhorabuena por la iniciativa de capacitación.

●  A través de las Asociaciones Estatales, se difundió la iniciativa dirigida a dueños, directores y gerentes 

generales, para participar en la Jornada de Cumplimiento Normativo a impartirse por AMDA el 4 de junio. 

Se solicitó el apoyo para invitar a sus asociados a participar.

●  AMDA Peninsular en alianza con el CCE de Mérida, lanzaron la campaña “Sal a votar, calcula y gana”, en 

la cual los ciudadanos que votaron podrían participar en una dinámica en la que los regalos fueron nueve 

autos nuevos modelo 2024. Enhorabuena por la iniciativa y por la entrega de las unidades a los 

ganadores.



●  En el mismo orden de ideas, AMDA lanzó su campaña de promoción al voto 

#MotorDeLaDemocracia, por lo que invitamos a todos a participar y difundir la campaña, de acuerdo a 

los términos de la circular respectiva.

●  En la Junta del Comité del mes de mayo, se validó el cambio de los consejeros de zona, derivado 

de los cambios de Presidente en UCAN y Nuevo León. Por lo que los consejeros de zona frontera 

norte y norte quedan de la siguiente manera:



Enlace gubernamental
Participamos en el Taller organizado por SEMARNAT “Construyendo soluciones 
interdisciplinarias: innovación de la política pública de la calidad del aire y protección a la 
atmósfera”, logrando sensibilizar a varias áreas de la Secretaría y algunas otras 
dependencias afines como la CAMe,  sobre la importancia de instaurar en todo el país la 
verificación de emisiones contaminantes para vehículos ligeros y pesados, así como los retos 
que ello implica. En ese mismo orden de ideas logramos incluir el tema de la verificación de 
emisiones contaminantes en el documento final denominado “Proceso participativo para el 
fortalecimiento de la política pública en materia de prevención y control de la contaminación el 
aire y protección a la atmósfera”.

Nos reunimos con autoridades de la Secretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Territorial así 
como con la Secretaría de Transporte, ambas del Gobierno del Estado de Jalisco, con el 
propósito de trabajar coordinadamente en el tema de la “Renovación del parque vehicular 
para el servicio público de transporte de taxi en todos sus modos en el Área Metropolitana de 
Guadalajara y las ciudades de Puerto Vallarta, Zapotlán El Grande, Ocotlán y Tepatitlán de 
Morelos”, se realizaron algunos ajustes y, ya publicado el proyecto en el Periódico Oficial, se 
encuentra en manos de AMDA Jalisco para su seguimiento puntual.



En representación del Ing. Guillermo Rosales, participamos en la inauguración de “Expo Auto Morelos 2024: Las 
mejores marcas en el mismo lugar”; en dicho evento se contó con la participación de la titular de la Secretaría de 
Desarrollo Económico y del Trabajo (SDEyT) Ana Cecilia Rodríguez González, así como de Bernardo Mario Ramos 
Madrid y Susana Cortés Nieto, Presidente y Directora de AMDA Morelos.

Terminamos los trabajos de elaboración del Proyecto de NMX-AA-162-SEMARNAT-2012. En el documento, bajo la 
coordinación de SEMARNAT, también participó PROFEPA, el IPN y algunas Cámaras Empresariales y Despachos 
especializados en la materia. La modificación a la NMX-AA- 162-SEMARNAT-2012 “Auditoría Ambiental – 
Metodología para realizar auditorías y diagnósticos, ambientales y verificaciones de cumplimiento del plan de 
acción - determinación del nivel de desempeño ambiental de una empresa - evaluación del desempeño de 
auditores ambientales” pasará aún por las etapas subsecuentes en el proceso de elaboración de ley.
Realizamos solicitud formal y nos integramos al Grupo de Trabajo de la modificación de la “NOM- 
044-SEMARNAT-2017, Que establece los límites máximos permisibles de emisión de monóxido de carbono, óxidos 
de nitrógeno, hidrocarburos no metano, hidrocarburos no metano más óxidos de nitrógeno, partículas y amoniaco, 
provenientes del escape de motores nuevos que utilizan diésel como combustible y que se utilizarán para la 
propulsión de vehículos automotores con peso bruto vehicular mayor a 3,857 kilogramos, así como del escape de 
vehículos automotores nuevos con peso bruto vehicular mayor a 3,857 kilogramos equipados con este tipo de 
motores”. En ese mismo orden de ideas estamos trabajando en la estrategia a seguir, de manera coordinada con 
diferentes Asociaciones y Cámaras del Sector.
Nos integramos al Grupo de Trabajo de elaboración del ANT-PROY-NOM-XXX-SE-2024, Gas natural vehicular. 
Requisitos mínimos de seguridad en instalaciones vehiculares (Cancelará a la NOM-011-SECRE-2000), coordinado 
por la Secretaría de Economía y la Secretaría de Energía.
Participamos en las Reuniones Mensuales del Sector de la Industria Automotriz de Canacintra.
Asistimos a Expo Cesvi y su Ciclo de Conferencias sobre Seguridad Vial y nos mantuvimos vinculados con el 
Grupo Retail de Coparmex.



Comunicación social

Análisis de las menciones AMDA en medios de comunicación

Entre el 13 de abril y el 14 de junio de 2024 los resultados del monitoreo 
de la presencia de AMDA en medios de comunicación contra similar 
periodo del año pasado fueron los siguientes:

Se contabilizaron un total de 749 impactos sobre la AMDA, un 16.1% más 
respecto al periodo similar del año pasado.

En total, el equivalente económico por las menciones en medios se estimó 
en 54 millones 131 mil 804 pesos, una escalada de 74.9 por ciento.




